

Contrôverse

— Le Pape est un souverain étranger.

R. Oui, et il faut en remercier le ciel. C'est parce qu'il est un souverain indépendant, que son autorité spirituelle est universellement reconnue.

— Pourquoi le pouvoir temporel du Pape ?

R. Pour garantir son indépendance. Ce qui se passe depuis qu'on lui a volé ses États, démontre la nécessité du pouvoir temporel.

— Le pouvoir temporel est un obstacle à l'exercice du pouvoir spirituel du Pape.

R. Au contraire, il assure la pleine liberté du pouvoir spirituel. D'ailleurs, le Pape ne peut renoncer au patrimoine légitime de l'Eglise.

— Pourquoi les catholiques vont-ils chercher leur mot d'ordre au Vatican ?

R. Les catholiques, en tant que citoyens, ne vont chercher aucun mot d'ordre en dehors de leur pays.

En tant que chrétiens, ils reçoivent la direction du Pape, ce qui est légitime et naturel.

Coup d'œil sur l'étranger

L'Espagne est plus en danger que jamais de perdre la possession de Cuba.

L'Abyssinie semble devoir être le tombeau de l'unité italienne. Si la guerre continue encore quelques mois, tout va sauter.

Le dernier rêve de l'Angleterre est de relier par une chaîne ininterrompue, qui sera sa propriété, sa colonie du Cap à l'Egypte qu'elle prétend bien ne pas quitter. Il ne reste plus qu'à forger les anneaux de cette chaîne, ce qui n'est pas encore fait.

On dit que l'Allemagne, l'Autriche, l'Italie et la Belgique sont décidées à faire route avec elle.

D'un autre côté, la Russie, la France, la Turquie, la Serbie et la Bulgarie veulent que ce projet ne cesse pas d'être un rêve.

C'est donc un duel de cinq contre cinq qui se prépare, et qui va peut-être amener cette guerre européenne que tout le monde redoute, mais regarde comme inévitable.